

Monsieur le ministre, ambassadeur Perron, honorables invités, mesdames et messieurs. J'ai grand plaisir ce soir à pouvoir souligner la chaude et cordiale hospitalité qui nous a été réservée, à moi ainsi qu'aux membres de la délégation commerciale canadienne.

Je sais que les membres de la délégation canadienne se joindront à moi pour exprimer notre sincère gratitude pour cette visite hautement fructueuse dans votre pays. Nous avons eu un échange de vues sur nombre de questions touchant un large éventail de domaines, et nous avons recherché des moyens d'élargir et d'améliorer nos relations commerciales.

Dans les deux derniers jours, j'ai eu le plaisir de rencontrer le Premier ministre, Son Excellence M. Kiet, ainsi que le distingué ministre du Commerce et du Tourisme, M. Triet, le ministre des Affaires étrangères, M. Cam, le ministre de l'Énergie, M. Hai, le ministre des Transports, des Communications et des Postes, M. Luu, et les représentants d'un certain nombre d'organismes d'État comme le président du Conseil de la planification, M. San, le président du Comité d'État pour la coopération et l'investissement, M. Xuan, le gouverneur de la Banque d'État, M. Khiem, et le président de Petro Viet Nam, M. Thoang.

Je leur suis reconnaissant d'avoir accepté de me rencontrer malgré leur programme chargé.

Pendant nos discussions, j'ai été frappé par l'engagement de votre gouvernement et de votre peuple envers les politiques de réforme économique et de collaboration constructive avec les nations de la région et du monde. Le Canada appuie fortement ces politiques et encourage une meilleure participation du Viet Nam aux affaires mondiales. Vous avez grandement favorisé le développement économique, et vos progrès sont fort impressionnants. L'objectif que vous vous êtes fixé n'est pas toujours facile à atteindre. Il faudra beaucoup de temps et d'effort pour reconstruire, pour mettre en place une nouvelle infrastructure et pour fournir le cadre juridique, financier et institutionnel qui appuiera et encouragera le développement. Mais je ne doute pas que ces efforts donneront d'importants avantages à votre pays.

Le Canada entretient des relations ininterrompues avec le Viet Nam, depuis 1973. Depuis l'établissement de la paix au Cambodge, nous prenons des mesures concrètes pour valoriser cette relation.

Un certain nombre d'événements récents en sont preuve. En juillet, nous avons ouvert un bureau diplomatique canadien au Viet Nam, et nous y avons affecté notre premier chargé d'affaires. En juin, nous avons tenu les premières consultations entre nos hauts fonctionnaires, et nous avons